

Église Protestante Unie Antibes - Cagnes
Culte dédié aux Jeunes
Dimanche 24 novembre 2024.

Textes proposés

Daniel 7.13-14

Apocalypse 1.5-8

Jean 18.33-37

Traduction Bible Louis Segond 21

Cantiques

Je louerai L'Éternel AEC 151

Dans ma misère et mon péché AEC 422

Magnifique est le Seigneur AEC 174

Seigneur par la clarté de ton amour
JEM 495

Je loue ton nom Éternel JEM 576

Tous unis dans l'Esprit AEC 530

À Dieu soit la gloire AEC 277

MOMENT MUSICAL

SALUTATION ET ANNONCE DE LA GRÂCE

Chère communauté, Grace paix miséricorde vous sont donnés de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ notre sauveur. Amen

Dans le livre du Deutéronome, Moïse prononce la grande confession de foi du Premier Testament :

Écoute Israël, le Seigneur notre Dieu, le Seigneur est un. Tu aimeras le Seigneur le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de tout ton être et de toute ta force. Ces paroles que te je te donne aujourd'hui seront dans ton cœur.

Un jeune a demandé à un sage: pourquoi est-il écrit que les paroles de la foi doivent être sur notre cœur et non dans notre cœur?

Le sage lui a répondu: si notre cœur reste fermé, les paroles demeurent toutefois posées sur lui. Et quand arrivera le moment béni où notre cœur s'ouvrira, alors les paroles tomberont dedans et pénétreront jusqu'aux profondeurs de notre être.

Aujourd'hui avec nos jeunes nous nous réunissons pour célébrer Dieu, le prier et l'écouter nous parler.

Je vous invite à la prière

Seigneur, notre Dieu et notre Père, nous sommes rassemblés en ton nom.
Nous nous posons devant toi pour te célébrer, te louer et pour nous mettre
à l'écoute de ta Parole. Accorde-nous le privilège de te chercher de tout
notre cœur, et la grâce de te trouver.

Ta parole est grâce et paix.

Donne-nous de nous en emparer pour qu'elle change notre vie, et éclaire
notre avenir.

Amen.

Entrons dans la présence du Seigneur par nos chants et nos louanges.

Cantique 151 : Je louerai l'Eternel

<https://www.youtube.com/watch?v=sliMxiueKdQ>

RECONNAISSANCE DU PÉCHÉ

Tenons-nous devant Dieu en vérité, en reconnaissant notre manque de foi
et d'espérance.

Oui Père, nous voulons confesser notre manque d'espérance.

Nous manquons d'espérance pour nous-mêmes.

Nous vivons à l'étroit de notre foi.

Nous avons peur de t'appeler dans nos choix.

Nous sommes peureux dans notre témoignage.

Nous manquons d'audace et du courage.

Donne-nous l'assurance
Qu'en toi tout est possible,
Que la grâce est toujours disponible.

Nous manquons d'espérance pour notre prochain,

Devant la violence, les déchirures, la maladie,

Nous ne croyons pas à ta parole de vie.

Nous nous taisons par manque d'amour.

Nous nous égarons dans de pieux discours.

Seigneur, donne-nous l'assurance
Qu'en toi, tout est possible ,
Que la grâce est toujours disponible.

Nous manquons d'espérance pour notre monde.

Quand grandissent l'indifférence et l'égoïsme,

Nous nous réfugions dans le silence, le fatalisme.

Par manque de foi, ou excès de prudence,

Nous fuyons le combat, évitons la résistance.

À nous qui sommes des infirmes de l'espérance,
Donne-nous l'assurance,
Qu'aujourd'hui, tout est possible,
Car ta grâce est encore disponible.

Chant 422 : Dans ma misère et mon péché (1,2)

<https://youtu.be/Cvlyl7CkDBo?si=ICuUSVsRZ03RzgVD>

ANNONCE DE LA GRÂCE ET DE L'AMOUR DE DIEU

Écoutons comment Dieu exprime son amour et son intérêt pour chacun de nous.

Dieu est un berger qui cherche une brebis
Il escalade les falaises et traverse les champs.
Il fouille les grottes et appelle dans les ravins.
Le nom qu'il appelle, c'est le tien.

Dieu est une femme qui cherche une pièce de monnaie.
Il parcourt la maison et déplace les meubles.
Il soulève les tapis et débarrasse les étagères.
Il se couche tard et se lève tôt.
La pièce qu'il cherche, c'est toi.

Dieu est un père qui attend son enfant.
Ses yeux sont grands ouverts pour scruter l'horizon.
Il ne se lassa pas d'entendre.
Quand son enfant revient,
Il est touché de compassion.
Il court à sa rencontre et l'embrasse.
L'enfant qu'il attend c'est toi.
C'est de toi qu'il parle quand il dit :
Mon enfant était perdu et il est retrouvé et revenu à la vie.

Oui, longtemps, Dieu t'a cherché
Longtemps, il t'a attendu.
Aujourd'hui, il t'a trouvé,
Son pardon est ton salut.

Après cette parole de grâce chantons:

Magnifique est le Seigneur (174)

<https://www.youtube.com/watch?v=KA7geiRA2LQ>

LITURGIE DE LA PAROLE

Prière d'illumination

Seigneur, bien souvent, nous avons entendu la Bonne Nouvelle.

Ce matin encore ta Parole vient jusqu'à nous.

Apprends-nous à ouvrir notre cœur, afin que ton évangile ne demeure pas posé à la surface de notre personne, mais qu'il pénètre jusqu'au plus profond de notre être. Ouvre nos oreilles et rends nous attentifs à Ta Parole. Qu'elle devienne pour nous parole de vie. Amen.

Daniel 7.13-14

Pendant que je regardais dans mes visions nocturnes, *quelqu'un qui ressemblait à un fils de l'homme est venu avec les nuées du ciel. Il s'est avancé vers l'Ancien des jours et on l'a fait approcher de lui. 14 On lui a donné la domination, la gloire et le règne, et tous les peuples, les nations et les hommes de toute langue l'ont servi. Sa domination est une domination éternelle qui ne cessera pas et son royaume ne sera jamais détruit.

Apocalypse 1.5-8

Salutation aux sept églises...de la part de Jésus-Christ, le témoin fidèle, le premier-né d'entre les morts et le chef des rois de la terre ! A celui qui nous aime, qui nous a lavés de nos péchés par son sang 6 et qui a fait de nous un royaume, des prêtres pour Dieu son Père, à lui soient la gloire et la domination aux siècles des siècles ! Amen ! 7 Le voici qui vient avec les nuées. Tout œil le verra, même ceux qui l'ont transpercé, et toutes les familles de la terre pleureront amèrement sur lui. Oui. Amen ! 8 « Je suis l'Alpha et l'Oméga, dit le Seigneur Dieu, celui qui est, qui était et qui vient, le Tout-Puissant. »

Jean 18.33-37

Pilate rentra dans le prétoire, appela Jésus et lui dit: « Es-tu le roi des Juifs? »

34 Jésus [lui] répondit: « Est-ce de toi-même que tu dis cela ou d'autres te l'ont-ils dit de moi? » 35 Pilate répondit: « Suis-je un Juif, moi? Ta nation et les chefs des prêtres t'ont livré à moi. Qu'as-tu fait? » 36 Jésus répondit: « Mon royaume n'est pas de ce monde. Si mon royaume était de ce monde,

mes serviteurs auraient combattu pour moi afin que je ne sois pas livré aux Juifs ; mais en réalité, mon royaume n'est pas d'ici-bas. » 37 Pilate lui dit: « Tu es donc roi? » Jésus répondit: « Tu le dis, je suis roi. Si je suis né et si je suis venu dans le monde, c'est pour rendre témoignage à la vérité. Toute personne qui est de la vérité écoute ma voix. »

Seigneur par la clarté de ton amour (JEM 495)

https://www.youtube.com/watch?v=gVVN1f_DJ4

PRÉDICATION

Puisque chaque chose a un début et une fin, aujourd'hui c'est le dernier dimanche d'une année liturgique. Dimanche prochain c'est premier dimanche de l'Avent. Et avec la période de l'Avent nous entrons dans une nouvelle année liturgique.

Nous avons préparé une petite animation pour que nous ayons sous les yeux les différentes étapes d'une année liturgique. À chaque étape est attribuée une couleur liturgique spécifique.

Aujourd'hui, fin de l'année liturgique, l'Eglise célèbre le Christ Roi. Donc les trois textes qui nous sont proposés ont été choisis justement pour mettre en évidence la Royauté du Christ.

Puisque nous avons choisi de faire le culte de ce dimanche, culte dédié à nos jeunes, je prie Dieu pour que le message soit transmis aussi bien à ceux qui sont présents qu'à ceux qui sont absents. Oui, parce que Dieu sait quand et comment nous rejoindre pour opérer des changements dans notre vie.

Que ce temps que nous consacrons à leur faveur, fasse germer en leur cœur la joie de vivre et d'appartenir au Seigneur.

Le temps comme ceci est un temps de joie, un temps de repos aussi un temps d'émerveillement. Et c'est ce qui nous motive à venir au culte malgré l'âge, malgré la fatigue, malgré le temps, malgré les circonstances. Et c'est cette joie de la rencontre, la rencontre avec Dieu que nous voulons partager avec nos jeunes.

Donc, quel sujet de joie et d'encouragement pour nous et pour nos jeunes aujourd'hui ?

Comme je l'ai déjà mentionné, aujourd'hui l'Eglise célèbre le Christ Roi. Par conséquent, les trois textes qui nous sont proposés, évoquent la royauté de Jésus.

La première lecture est la mise par écrit d'une vision nocturne de Daniel. Daniel est un prophète qui a exercé son ministère pendant l'exil du peuple en Babylone. Dans sa vision, Daniel voit le fils de l'homme à qui Dieu donne le pouvoir de régner sur tous les peuples et dont le règne dure éternellement. Donc il s'agit de la prophétie de la venue de Jésus.

Ensuite il y a le passage de l'Apocalypse de Jean. Le livre de l'Apocalypse qui a pour signification la révélation. Le passage nous révèle entre autres, l'amour de Jésus, sa puissance souveraine et son retour glorieux à la fin du temps. Donc c'est un passage de l'Ecriture qui nous met dans l'attente active et dans l'espérance du retour du Christ.

Et enfin l'évangile du jour, l'évangile de Jean, nous présente Jésus, un homme de son siècle, de son temps, comme vous et moi. Un homme simple, ordinaire, né, élevé, grandit au sein de sa propre famille. Mais qui s'est questionné de sa propre mission et de sa propre vocation. Il a toujours pris le temps de se mettre à part pour prier, pour entretenir sa relation avec Dieu aussi pour connaître sa volonté. En effet sa mission est de faire la volonté de Dieu. Celle de faire connaître aux humains son amour et leur vocation de devenir, comme lui, enfant de Dieu, héritier de son royaume. Et c'est de ce royaume qu'il discute avec Pilate. Pilate représente le pouvoir et l'autorité romaine en Judée. C'est lui qui juge et c'est lui qui gouverne.

En réalité, Jésus se trouve en face de Pilate, car les prêtres et les chefs religieux de l'époque, perturbés par l'enseignement de Jésus, cherchent des arguments pour l'accuser et le rendre coupable. Le motif pour lequel ils emmènent Jésus devant Pilate c'est parce qu'il se proclame roi. Mais en réalité, jusqu'à ce moment, jusqu'à ce qu'il se trouve devant Pilate, il n'a jamais revendiqué le titre de Roi. Ce sont les gens qui cherchaient à le faire roi.

Après la multiplication du pain par exemple. Mais connaissant leur intention et ne voulant pas décevoir les gens concernant sa mission, tout de suite après l'événement, Jésus se retirait dans la montagne. Et Vous savez que à chaque fois que Jésus se retire pour se trouver seul, c'est pour ? Prier.....Pour s'entretenir avec son Père....pour prier pour sa mission.

Et à un moment précis, il arrive que Jésus se retire aussi pour prier pour ses disciples, pour la continuité de la mission que Dieu lui a confiée et qu'il souhaite leur transmettre. C'est la prière dite sacerdotale, quand il prie aussi pour l'unité des disciples. Dans l'évangile de Jean 15.

C'est une brève parenthèse mais revenons à la royauté de Jésus. Jésus échappe aux tentatives des gens qui veulent le faire roi. Cependant, dans notre texte, il se trouve en présence de Pilate et il accepte de se faire appeler Roi. En affirmant que son royaume et son autorité sont complètement différents de notre compréhension du pouvoir.

En fait, lorsque les chefs religieux ont arrêté et remis Jésus à Pilate, ils estiment que le sujet pour lequel ils accusent et condamnent Jésus heurte également Pilate. Oui, parce ce que le fait qu'il soit roi peut être vu comme une menace pour ceux qui gouvernent, donc Pilate en premier.

Cependant, nous pouvons observer que Pilate n'est ni troublé ni choqué par le sujet. Et Jésus non plus d'ailleurs. Au contraire il a saisi l'occasion pour parler tranquillement, posément de ce qui il est, de son royaume et de son autorité.

Par justesse, Pilate commence son interrogation par lui demander : « est tu le roi des juifs ? ». Et Jésus, voulant respecter la vérité, et voulant aider Pilate, le gouverneur à bien se positionner lui renvoie cette question : « Est-ce de toi-même que tu dis cela ou d'autres te l'ont-ils dit de moi ? En disant cela je crois que Jésus veut vraiment engager un dialogue sincère avec Pilate, le gouverneur.

Sa réponse est très juste. Est-ce que je suis juif moi ? Ce n'est pas moi qui t'accuse d'être roi. C'est ta nation, ton peuple, tes chefs religieux qui t'ont livré à moi sur ce sujet. Dis-moi qu'as-tu fait ? Le dialogue s'est engagé. Il commence par affirmer que son royaume n'est pas de ce monde, car s'il est

de ce monde, il aurait des gens qui se mettent à son service et le protègent.

Puis une deuxième fois, un peu plus loin il dit : « en réalité mon royaume n'est pas à d'ici bas ». Donc s'il n'est pas d'ici bas, il est d'en haut. Et s'il est d'en haut, c'est Dieu qui lui a donné et pouvoir et autorité. Ensuite, Pilate, en écoutant Jésus parler de son royaume répond en questionnant : Donc tu es roi ? Tu le dis, répondit Jésus : Je suis roi. Ensuite il enchaine en disant : Si je suis né et si je suis venu dans le monde, c'est pour rendre témoignage à la vérité. Toute personne qui est de la vérité écoute ma voix. » Notre texte s'arrête là mais leur dialogue se poursuit. Et je crois que Pilate s'est laissé interrogé par ce que Jésus lui a dit concernant la vérité. La suite montre que Pilate n'a rien trouvé en Jésus, ce qu'il a accompli, ce qu'il a dit qui mérite la condamnation. Mais il a laissé le peuple décider et le peuple a crié sa mort et sa condamnation.

Qu'est-ce qui pourrait intéresser Pilate dans ce que Jésus a dit ? Et Ce qui nous intéresse à nous aussi, et surtout à vous les jeunes. C'est quand il a dit le pourquoi de sa naissance et de sa venue. Il est né et il est venu, dit-il, pour rendre témoignage de la vérité. Et la vérité est que ce qu'il fait ne vient pas de lui-même. Ce qu'il fait lui vient de Dieu.

Voyons ce qui est écrit dans l'évangile de Jean 5.19 : « Jésus reprit donc la parole et leur dit : « En vérité, en vérité, je vous le dis, le Fils ne peut rien faire de lui-même, sinon ce qu'il voit le Père accomplir. Tout ce que le Père fait, le Fils aussi le fait pareillement ». Cela veut dire que rencontrer Jésus c'est rencontrer Dieu. Écouter Jésus c'est écouter Dieu. Accueillir Jésus c'est accueillir Dieu et accueillir Dieu c'est accueillir la vie.

Donc la venue de Jésus c'est pour nous donner la possibilité et le pouvoir de devenir comme lui enfant de Dieu, héritiers du royaume, dès aujourd'hui, non pas demain quand nous serons plus vieux. Dès notre enfance, dès notre jeunesse, Dieu nous appelle individuellement à profiter de la réalité de la présence de Dieu dans notre vie.

Le livre de l'Apocalypse révèle la royauté et la souveraineté de Jésus, la parole vivante de Dieu. Daniel annonce sa domination éternelle. Il est le roi de gloire dont le règne n'a pas de fin. Il a laissé son trône pour nous faire devenir citoyens de son royaume.

Petits, grands, jeunes et vieux il nous appelle à s'y engager chacun et chacune individuellement. Parce que s'il a quitté son trône pour finir sur la croix c'est pour toi et pour moi. Sur la croix il a donné sa vie pour toi et pour moi. Dieu nous a rachetés par le sang de son Fils unique Jésus Christ parce que nous avons du prix à ses yeux. Nous sommes son héritage. Vous, les jeunes vous êtes l'héritage de l'Éternel. Il vous aime. Dans la bible, il y a beaucoup de métaphore pour parler et pour illustrer l'amour de Dieu, pour nous, surtout pour vous les jeunes. Il nous compare à la prunelle de son œil. Avez-vous une idée de l'amour qu'il vous porte ? Dans Deutéronome nous lisons : il garde son enfant, son peuple, comme la prunelle de son œil. Dans le livre de Zacharie, il est écrit, là c'est encore plus beau, très touchant, Zacharie 2.12 : « celui qui vous touche, touche à la prunelle de son œil. »

Nous qui sommes jeunes, (je dis nous parce que en m'adressant à vous je me souviens de ma jeunesse). Nous, qui sommes jeunes, nous aimons entendre qu'on nous aime. Et je pense que vous n'êtes pas les seuls. Car ça fait du bien d'entendre dire « je t'aime », « je t'adore », « je t'admire ». Et bien vous savez quoi ? Quand Dieu nous regarde il nous dit : « Je t'aime d'un amour éternel ». Cet amour éternel, il nous a manifesté en son Fils Jésus Christ.

Jésus le roi des rois, veut faire de ton cœur son trône. C'est dans ton cœur qu'il commence à établir son royaume. Et ce royaume commence par l'accueil et l'écoute de sa parole.

C'est la raison pour laquelle nous nous engageons à vous dédier au moins un dimanche par mois. Pour que vous puissiez entendre la vérité qui réside dans l'écoute de la Parole de Dieu.

Que Dieu mette dans chacun de votre cœur l'intelligence de l'écoute et fasse de chacun et de chacune de vous, son témoin, son ambassadrice et son ambassadeur. Amen

Moment musical

Chant : Je loue ton nom Éternel (JEM 576)

<https://www.youtube.com/watch?v=FaxyGeDazm8>

Confession de foi

Échange d'informations locales et nouvelles de l'Église universelle

OFFRANDE

Nous avons tout reçu de la grâce de Dieu. Exprimons notre reconnaissance en partageant concrètement nos biens comme un signe de l'offrande de nos vies.

Moment musical

PRIÈRE POUR L'OFFRANDE

Merci Seigneur, pour tous ces dons en argent, en temps, en talents. Donne à ton Eglise d'en user au mieux pour l'hospitalité et le bien de tous. Bénis soit tu pour tous tes bienfaits Amen.

Cantique 530 : Tous unis dans l'Esprit (1,2,4)

<https://www.youtube.com/watch?v=WPXUvVP-bfs>

SAINTE CÈNE

Préface

C'est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde que tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu'au jour où, selon ta promesse, viendra ton Royaume. C'est notre joie de te célébrer pour ton Fils, Jésus-Christ, notre Seigneur, né de notre chair, baptisé, tenté, transfiguré, condamné, crucifié, ressuscité d'entre les morts, élevé dans la gloire. C'est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l'Esprit d'adoption qui nous apprend à te dire Père, qui chasse nos peurs et illumine notre foi. Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom et te chantons]

Spontané : 861 AEC <https://video.link/w/Y10ed>

Dieu Saint, Dieu Saint, Dieu très Saint,
Eternel o ! roi des cieux !
L'univers entier, de ta gloire est rempli.
Hosanna au plus des cieux
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur
Hosanna au plus des cieux

Rappel de l'institution

Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le leur donna en disant : "Prenez, mangez, ceci est mon corps."

Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : "Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de l'alliance qui est répandu pour la multitude, pour le pardon des péchés. Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père."

Prière

Toi qui nous rassembles et nous invites, Éternel, notre Dieu, renouvelle et affermis notre foi.

Envoie ton Saint-Esprit sur notre assemblée, afin qu'en recevant ce pain et ce vin, nous recevions les signes visibles de ta présence invisible.

Par ce repas, nous faisons mémoire de Jésus, le Christ crucifié, et nous proclamons sa victoire sur la mort jusqu'à l'accomplissement de son règne.
Amen

Invitation

Voici la table où le Ressuscité nous attend pour partager sa vie. Il nous invite toutes et tous à ce repas. Venez !

Accueillons dans la foi le mystère de sa présence. Tout est prêt.

Qui que nous soyons, d'où que nous venions, le Christ nous accueille à sa table.

Formons un grand cercle... et avant de communier unissons nous dans la prière d'intercession.

Seigneur Jésus, tu es notre roi, tu es le roi des rois !

Nous t'aimons, et nous t'adorons. Tu es seul digne d'être loué !

Par ta mort et ta résurrection, le voile s'est déchiré et nous avons désormais accès au Saint des Saints, au trône de Dieu.

En ce dimanche où résonne l'écho de ta résurrection, nous venons ensemble devant ton trône de grâce pour y déposer nos fardeaux et nos requêtes.

Nous te prions pour les dirigeants de nos pays : accorde-leur de la sagesse et du discernement.

Nous te prions pour nos frères et sœurs qui traversent des épreuves.

Nous prions pour nos jeunes. Pour ceux qui sont là et pour ceux qui sont absents.

Tu connais leur souhait, leur désir et leurs attentes. Donne leur Seigneur de grandir en confiance, en sagesse et dans la connaissance de ton amour.

Avec eux, nous voulons aussi prier pour nos aînés. Nous te les nommons : Helène et Jean Pierre Rolland, Jeannine et Jacques Peladan, Christiane Fischer, Mireille Ott, Henriette Kugker, Monique Vallad, Josie Villaret, Monique Cotta, Fanny Giordano...

Seigneur, bénis soit-tu et merci de nous avoir appris à dire :

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.

Fraction et élévation

Le pain que rompons est communion au corps du Christ.

La coupe de bénédiction pour laquelle le nous rendons grâce est communion au sang du Christ.

Devenons ce que nous recevons et recevons ce que nous sommes : nous sommes le corps du Christ.

Partage des éléments

Communion

Le corps du Christ donné pour nous

Le sang du Christ versé pour nous

Parole d'envoi

Le Seigneur Jésus Christ nous a donné son corps et son sang, pour notre salut, pour notre pardon et pour notre réconciliation. Soyez fortifiés et encouragés et allez dans la joie et dans la paix du Christ ressuscité. Amen

L'assemblée rejointe la place

Chant final 277 : À Dieu soit gloire

<https://www.youtube.com/watch?v=JHu2Q9Z6T1U>

Bénédictio

Le Seigneur vous bénit de toutes ses bénédictions.

Que sa volonté soient faites en vous et par vous !

Que sa miséricorde rayonne en vous !

Que son Évangile se repende en vous et par vous !

Que son règne vienne en vous et par vous !

Au nom du Père du Fils et du Saint Esprit Amen

Moment musical